
 

Dokument1 

24. GV der Kultur-Palette Therwil  
 
Jahresbericht des Präsidenten 2017 
 
Wechsel auf dem Präsidentenstuhl 
 
An der letzten GV vom 19.11.2016 wurde Markus Kopp zum neuen Präsidenten gewählt. 
Die Ämter wurden an der Sitzung vom 8.12.2016 wie folgt verteilt: 
Thomas Kamber Werbung, Mitgliederverwaltung, Sylvia Streissguth Protokoll und Catering, 
Tatjana Waldmann Gutzwiller KK Veranstaltungen, Lutz Müller Kasse, Buchhaltung und 
Webmaster, Markus Kopp Präsident und Technik. 
 
Somit sind konnten alle Posten wiederbesetzt werden und einem Start wie gewohnt stand 
nichts mehr im Wege. Das Jahresprogramm, das erste Mal, dass wir so etwas hatten, lag 
in gedruckter Form vor und wartete auf seine Umsetzung.  
 
Mit Reto Zeller durften wir am 10.12.16 unseren ersten Künstler in der neuen Spielzeit 
willkommen heissen. Die Besucherzahl lag leider tief unter unseren Erwartungen was aber 
eher am Termin als am Künstler lag. Er unterhielt uns geistreich und witzig währendem in 
der Kirche der Kirchenchor seinen grossen Jahresauftritt hatte. Dieses Datum müssen wir 
uns in Zukunft merken, denn da geht auch unsere Klientel hin.  
 
David Sieber, Chefredaktor der bz, eröffnete den Reigen „der Bühne“ frei Anlässe am 
12.2.2017. Der geborene Leimentaler wurde von Thomas Kamber im Gespräch 
herausgefordert und parierte mit viel Sachverstand und Humor. Ein über alles gelungener 
und gut besuchter Anlass.  
 
Am 24.3.2017 zog uns Simon Chen mit „Meine Rede! – Kabarett am Pult der Zeit“ in seinen 
Bann. Seine tiefsinnigen, provozierenden Reden aus verschiedensten Standpunkten 
begeisterten ein zahlreich erschienenes Publikum. Wie er da mit seinem Pultbündel 
wieder von dannen zog mit all seinen Reden im Kopf, war herrlich anzusehen,- eben 
richtige Kleinkunst.  
 
Wie jedes Jahr bildete der Besuch der Künstlerbörse in Thun (April 2017) einen Höhepunkt 
in unserem Vereinsjahr. Sie bietet einen riesen Querschnitt durch die aktuelle 
Kleinkunstszene und ermöglicht das knüpfen zukünftiger Kontakte. Die Postillion d’amour 
überbrachten Thomy für seine Präsidentenjahre die besten Glückwünsche. Der Besuch 
wird allerdings in Zukunft hinterfragt, mit dem Gedanken auch andere 
Informationsplattformen auszuprobieren.  
 
Etwas ganz Besonderes sollte er werden, der Anlass mit Thomas C. Breuer und seinem 
Programm „Cabaret Sauvignon“ im Rebgarten der Familie Gschwind am 24.6.2017. 
Er wurde zum Flop des Jahres! Die Besucher blieben aus! Der Anlass selbst war inhaltlich 
von hoher Qualität. Sowohl David Gschwind mit seinen Degustationshinweisen und TCB 
überzeugten. Die Infrastruktur liess keine Wünsche offen und der Besuch der vielen 
Junikäfer die TCB umschwirrten zeugten von einer warmen Juninacht.  
War es der Zeitpunkt, der Wein, der Ort oder doch eine Überforderung des Publikums? Wir 
rätseln noch immer.  
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Unser Vorstandsausflug am 6. August 2017 führte uns zum südlichsten Punkt von Baden-
Württemberg und dann über Grenzach nach Hause. Gegessen haben wir im Eckert.  
 
Am 27.8.2017 begrüsste Thomas Kamber Beat Rudin, den Datenschutzbeauftragten vom 
Kanton Baselstadt zu einem interessanten mit vielen Hinweisen gespickten Gespräch. Da 
war auch von Beifang die Rede und von Drohnen. Eine erfreulich grosse Schar von 
Besuchern genossen den Sonntagvormittag bei uns. 
 
Nach einer kurzen Verschnaufpause hiess es die Aermel hochkrempeln für den Endspurt 
zum Anlass von „Jazz in Therwil“ mit Cédric Gschwind und seinem ad hoc Quintett 
(21.10.2017). Viel Vorbereitungsarbeit war notwendig. Die Technik schien uns manchmal 
zu überfordern! Wir sind mit diesem Anlass schon ein Risiko eingegangen. Kommt der 
Musikstil an, kommen genügend Besucher? Wir wollten einfach Cédric Gschwind und 
auch Samuel Dühsler, beide in Therwil aufgewachsen, eine Plattform geben.  
Das Konzert war dann nur grossartig und alles funktionierte bestens. „I feel happy, i 
wanna make you happy too!“ sang Liesette Spinnler und setzte damit den i-Punkt auf 
den Anlass. Wir hatten über 120 Besucher und damit unsere Erwartungen übertroffen.  
 
Verbindung mit der Gemeinde 
Die Verbindung zur Gemeinde und mit deren Angestellten funktioniert einwandfrei. Sicher 
auch ein wenig besser, da Thomas als Gemeinderat bei uns im Vorstand sitzt. Bei der 
Raumbelegung müssen wir darauf achten, dass wir frühzeitig das definitive Gesuch 
eingeben.  
An dieser Stelle sei vor allem den Abwarten, welche uns immer zuvorkommend betreuen, 
herzlich gedankt.  
 
Dank an unseren Sponsor die Mobiliar Versicherung 
All unser Engagement wäre langfristig nicht möglich, ohne die schon langjährige 
Unterstützung der Mobiliar-Versicherung. Damit können wir die Defizite der Anlässe 
decken und unseren Besuchern günstige Kleinkunstbesuche anbieten. Bis 2018 dürfen wir 
noch auf diese Unterstützung zählen.  
 
Herzlichen Dank an die Vorstandskolleginnen und –kollegen  
Zum Schluss will ich meinen Vorstandskolleginnen und –kollegen ganz herzlich für ihre 
geleistete Arbeit im verflossenen Jahr danken.  
Die aufgewendete Zeit, welche jede und jeder in seinem Ressort aufwendet ist enorm.  
Grob geschätzt kommt man da in die Richtung von 1000h pro Jahr. 
 
 
 
Therwil, 30. November 2017 
 
Markus Kopp 
Präsident Kultur-Palette Therwil 
 


